



Rosario de propuestas

Ante los recientes casos de violencia en distintas entidades, los aspirantes a la candidatura presidencial opositora demandan al Gobierno federal una nueva estrategia de seguridad



NUEVO ENCUENTRO. Santiago Creel, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, participaron en el foro regional en la ciudad de Durango.

MAYOLO LÓPEZ

DURANGO.- En el Frente Amplio por México las propuestas fluyen, pero lo que cuenta es quién llega al último y quién amarra la virtual candidatura presidencial.

El elenco se ha reducido a tres finalistas y en la capital de Durango el primero de los cinco foros de la última etapa se convierte en un rosario de propuestas que a ratos se torna tedioso.

“¡Bien, jefa!”. Alejandro Moreno, “Alito”, se acerca al escenario para apoyar a su correligionaria la senadora Beatriz Paredes Rangel, puño en alto.

La tlaxcalteca deja para su última intervención un mensaje sibilino a Santiago Creel, a dos semanas y media de que el proceso recale en la consulta directa del 3 de septiembre.

La salida de Enrique de la Madrid, tras la primera batería de encuestas, dejó en la cancha a dos competidores blanquiazules y a una



tricolor, que de buenas a primeras se instaló en el segundo lugar.

En la esfera política ya se habla de un escenario en el que Santiago Creel podría apartarse de la contienda para afianzar la ventaja de Xóchitl en un entorno incierto. Anoche mismo, antes de que los aspirantes se instalaran en sus asientos, el ex diputado federal panista Juan Pablo Adame propuso sin rodeos que el diputado con licencia le despeje la cancha a la hidalguense.

“El PRI ha cerrado filas con Beatriz Paredes, es válida su aspiración e irán por la candidatura presidencial. En el PAN no podemos darnos el lujo de tener dos candidatos. Es necesario que Creel decline por Xóchitl lo más pronto posible”, sugirió en X.

Un grupo de organizaciones sociales también saltó a la palestra para apremiar al blanquiazul a arrojar a Xóchitl antes de que sea demasiado tarde.

En ese entorno fue que Paredes deslizó su mensaje: “Sé que Santiago estará con nosotros hasta el 3 de septiembre, porque los tres seguiremos luchando para alcanzar la democratización de nuestro país. ¡Viva el Frente!”.

El aludido parecía desconcertado: “No sé, no sé por qué lo dijo. Hay que preguntárselo a ella”.

Fiel a su estilo, Gálvez sentenció: “A veces no le entiendo a Beatriz”.

Por el Frente Cívico, el senador Emilio Álvarez Icaza aportó: “Faltan todavía cuatro debates. Vamos a ver qué es lo que quiso decir Beatriz”.

Vienen los foros de diálogo que se llevarán a cabo en León, Monterrey, Guadalajara y Mérida, y a ver qué pasa el próximo fin de semana, cuando se aplique la segunda batería de encuestas, siete días antes de las elecciones primarias del 3 de septiembre.

JÓVENES FANTASMAS

Cerca el desenlace del inédito ejercicio, Xóchitl, Beatriz y Santiago coincidieron en la condena a la violencia rampante, a la impunidad y a la corrupción. Y después de un obligado minuto de silencio en memoria de los cinco jóvenes asesinados en Lagos de Moreno, Jalisco, se condolieron de los hechos y censuraron el “no oigo” del tabasqueño.

“La impunidad, la corrupción, la inseguridad, están vinculadas a la falta de un Estado de derecho”, diagnosticó Creel. “La probabilidad de que se castigue un delito en México es del 1 por ciento, es decir, vivimos en una total impunidad.”

La política de “abrazos, no balazos” fue torpedeada por los tres aspirantes. Creel mismo la tachó de criminal y sentenció: “Justamente le podemos decir a López Obrador que encabeza el Gobierno de la muerte...”.

“Hoy México está de luto y todos nos debemos de sentir indignados y horrorizados. Como madre de dos hijos, me pongo en los zapatos de los padres de Diego, Roberto, Uriel, Jaime y Dante. No imagino un dolor más grande para unos padres que la muerte de sus hijos. Y le exijo al Presidente que vaya y les dé la cara a los padres de estos jóvenes”, planteó Xóchitl.

La senadora panista lu-



ció más suelta que en el foro de hace ocho días y presumió de los “ovarios” que tiene para enfrentar al crimen organizado.

En su turno, Paredes apuró a los líderes del PAN, PRI y PRD a exigir, “ahorita”, un cambio de timón en la política de seguridad. “Propongo que las organizaciones civiles integrantes del Frente asumamos desde este momento que es indispensable, que no se permita la fuga al futuro en que se ha convertido el juego de las corcholatas”.

“Cinco jóvenes fantasmas nos exigen desde Lago de Moreno que levantemos la voz y demandemos justicia. ¡Ya basta! No se abdica de gobernar”, demandó.

Gálvez sostuvo que es posible “revertir” la estrategia en curso, pero advirtió que “abrazos, no balazos”, no fue una estrategia, sino una ocurrencia del Presidente. Y ahora se requieren tres cosas: “inteligencia, corazón y firmeza. Lo he dicho muy claro: tengo los ovarios para combatir a los delincuentes”, apuntó.

Paredes fue más allá y anunció que, dado el caso, propondría la creación de un Ministerio de Justicia que tenga la capacidad de articular las diversas políticas y evaluar el papel de las Fiscalías.

Y Creel sugirió “reestructurar a fondo el sistema de seguridad, incluyendo la prevención, procuración y administración de justicia”.

Los aspirantes se explicaron en el tema de la corrupción. Beatriz rechazó que sea una cuestión cultural. Parte del sistema que por décadas hizo de la corrupción un modus vivendi, reparó en la necesidad de “romper los amarres de complicidad que debilitan la capacidad de los Poderes de evaluar a los otros”.

Creel propuso que el Sistema Nacional Anticorrupción posea autonomía constitucional y Gálvez recordó las denuncias que ha presentado, notoriamente, la relacionada con la “casa gris de Houston”, con un inequívoco caso de conflicto de interés protagonizado por uno de los hijos del Presidente.

Y entre diagnósticos coincidentes y propuestas diversas, el foro se despabila con el mensaje de Beatriz a Santiago para que se quede hasta el final. ¿Y Xóchitl? Sigue primera y anoche dejó buenas sensaciones.



Otros encuentros

Sedes de los próximos foros del Frente Amplio por México, todos en agosto:



■ 19. Monterrey, Nuevo León.

■ 22. León, Guanajuato.

■ 24. Guadalajara, Jalisco.

■ 26. Mérida, Yucatán.

Septiembre 3

■ Elección interna.